## FAGDE - Gestores del Deporte nº 20

https://www.fagde.org/

## "Actualmente en Castilla-La Mancha hay mucha más gestión deportiva que en 2003"



Francisco José Alarcón es el nuevo presidente de la Asociación de Gestores Deportivos de Castilla-La Mancha (AGDCM). Tomó en octubre del año pasado el relevo de Pablo García Alba al frente de una entidad en cuya creación, allá por 2003, también participó este judoka (2º DAN) y exjugador de balonmano madrileño que va camino de los 48 años de edad. "Actualmente en Castilla la Mancha hay mucha más 'Gestión Deportiva', más profesionales al frente del Deporte en Ayuntamientos, clubes o empresas deportivas en nuestra comunidad autónoma", destaca.



Francisco José tenía claro que quería estudiar **INEF** y consiguió la plaza para hacerlo en la Facultad de Madrid. Tenía otra baza de reserva, que era la carrera de **Económicas**, pero no la tuvo que utilizar. Luego, se decantaría por la gestión deportiva porque "dentro de nuestras salidas profesionales, creo que es la más bonita de todas: poder aplicar nuestros conocimientos en organizar y gestionar las actividades, los servicios o las instalaciones deportivas. Lo tuve claro desde el principio".

Se formó bien para ello y desde hace 20 años es el director de Deportes del Ayuntamiento de Illescas (Toledo). Su inquietud le llevó a participar no solo en la creación de AGDCM, sino también en la de la propia FAGDE. Y aunque entiende que en estos 15 años transcurridos se ha avanzado notablemente, "aún hay mucho trabajo que hacer. Creo que es el momento de dar un salto de calidad en las formas de gestionar, en las maneras de hacer". Su intención, como nuevo presidente de AGDCM, es "aportar nuestro granito de arena para facilitar la labor de todos los gestores deportivos de Castilla-La Mancha, así como su formación y conocimiento mejorando así la calidad de los servicios que se ofertan".



La nueva junta directiva de AGDCM, en su primera reunión

La extensión de Castilla-La Mancha ha sido una dificultad con la que AGDCM se ha topado a la hora de crecer y reforzar su funcionamiento, pero que con la transformación digital no debe ser ningún impedimento: "Hasta ahora ha sido complicado llegar a todos los rincones. No obstante, también es el momento de aprovecharnos de las nuevas tecnologías que nos permiten que sea más fácil la comunicación. Ya no hay distancias. Se pueden hacer muchas cosas a través de estos medios y ese es un objetivo prioritario: facilitar una buena comunicación electrónica entre las entidades y asociados de las cinco provincias".

Desde su experiencia personal, Alarcón conoce a la perfección **los problemas a los que deben enfrentarse los gestores profesionales de su entorno**: "Delegaciones provinciales de las federaciones lejanas, competiciones regionales complicadas... Además hay pocas poblaciones mayores de 50.000 habitantes, la gran mayoría son pequeños municipios lo que implica pocos recursos, tanto económicos como humanos para establecer servicios de calidad. Existe también un entramado asociativo muy grande, pero la gran mayoría de los clubs son pequeños y sin profesionales al frente y de la misma manera, con pocos recursos disponibles". Pero considera que "todos estos

aspectos tienen un índice de mejora muy amplio y vamos a trabajar con ese fin".



Bajo estas premisas, los **objetivos principales que se ha marcado la directiva de AGDCM** presidida por Alarcón para esta legislatura son: "La mejora de la comunicación entre los agentes y entidades relacionados con la gestión deportiva de nuestra Comunidad Autónoma; incidir en la formación de los Gestores deportivos y conseguir el mayor apoyo posible de instituciones públicas y privadas, no sólo económica, sino también de reconocimiento a la labor sanitaria, educativa, social y de formación que lleva intrínseca cualquier actividad deportiva que se desarrolla". No obstante, subraya que "estos objetivos principales llevan implícitos otras metas de menor calado que día a día consolidarán a la gestión deportiva de nuestra región".

Mientras desarrolla esta intensa labor, Alarcón saca **tiempo para hacer deporte**: "Además de hacer judo y balonmano, también he jugado mucho a tenis. Y ahora corro y monto en bicicleta. Y lo seguiré haciendo mientras pueda y me dejen las pequeñas lesiones que arrastro. La salud y el bienestar están en juego".

## SU TRAYECTORIA PROFESIONAL

Francisco José Alarcón Saguar Madrid, 30 de abril de 1971



- Licenciado en Educación Física INEF Madrid (1996)
- Máster en Dirección de Organizaciones e Instalaciones Deportivas UPM
- Formación en Recursos Humanos, organización de eventos deportivos y Coaching
- Director de Deportes del Ayto. de Illescas (1998-)
- Técnico de Alta Competición en el Consejo Superior de Deportes (2009)
- Adjunto a Dirección Técnica de MAPOMA (Maratón Popular de Madrid) (2009-2011)

**Link to Original article**: <a href="https://www.fagde.org/revista-fagde-no20/actualmente-encastilla-la-mancha-hay-mucha-mas-gestion-deportiva-que-en-2003?elem=285510">https://www.fagde.org/revista-fagde-no20/actualmente-encastilla-la-mancha-hay-mucha-mas-gestion-deportiva-que-en-2003?elem=285510</a>